



玉川通信

～かけはし12月号～

学校だより NO. 8
令和7年 11月 28日
昭島市立玉川小学校
校長 小瀬 和彦

初冬の候となってまいりましたが、地域・保護者の皆様にはご健勝のことと存じます。

日頃より、本校の教育活動にご理解とご協力をいただきまして、有難うございます。11月21・22日（金・土）の学習発表会では、保護者・地域の多くの皆様にご観覧・ご声援をいただきました。心よりお礼申し上げます。

児童一人一人が輝いた学習発表会

児童一人一人が主体的・対話的に参画した学習発表会でした。

1年生は、生活科で学習した「アサガオの成長」の観察と記録から、発見した内容（「なぜ種子は固いの？」、「双葉のはたらきは？」、「なぜ朝、花を開かせるの？」といった疑問から調べて分かったこと、感じたこと、考えたことを、身体全体を使って表現してくれました。そして、「たった一粒の種から、たくさん種が実り、それが、またたくさんの花を咲かせる。」という素晴らしいことに気付くことができました。

2年生は、地域のお店や施設について、「だれが、どのようにつくり、うっているのか？…」等、「見えること」をしっかり調べ、「なぜ働く人たちは、笑顔なのか？」、「見えないこと」を考え、表現してくれました。働いている人々の「願い、思い・想い」を捉えることができました。

3年生は、総合的な学習の時間で多摩川に生きる動植物や、多摩川の歩みを、それぞれの自分のテーマに即して調べました。その学習成果を発表するとともに、「多摩川と人々のくらしとのかかわり」について考えたことを表現することができました。

4年生は、社会科学習の発展として、我が国の特性である「災害」に着目し、「防災」について「人々はどのような取り組みをしてきたのか？」（公助・共助）について調べ、「自分たちはどのようなことができるのか？」（自助）を考え、表現することができました。

5年生は、「住み続けられる昭島市」というテーマのもと、SDGsの観点から昭島市民憲章及び昭島市の様子について調べ、「持続可能な昭島市のまちづくり」について考えたことを企画・提案型にして、表現することができました。

6年生は、「U&I」と「Paradise Has No Border」を合唱・演奏しました。外国語や国語、社会、総合的な学習の時間を通して、「性別、生活信条、年齢、国籍を超えて、多様な人々を尊重し協働していく」ことの大切さを学び、その思い（「音楽には国境がない」）を歌声と演奏で表現することができました。

主権者教育

1年生から6年生まで、発表には、共通点があります。第1点「自らの意見・考えをオフィシャルの場で、はっきりと表現できる力」、第2点「他者の意見・考えをリスペクトし、受け止める力」第3点「社会の事物・事象を自分事・我が事として考え・行動する力」を発揮していました。

子供たちの堂々とした様子に感心、感動し、とても勇気付けられました。さすがは、「玉川っ子」です。

これら3点は、主権者教育の柱となる大事なもので、これからも大切に育んでいきます。

12月の生活目標 「身の回りの整理・整頓をしよう」

<学級での取組>

- ・学校や学級をきれいにする。
- ・使った物の後始末をきちんとする。

(物の整理をして、新しい年を気持ちよく迎え、目標を立て直しましょう。)



冬休みの過ごし方

今年度の冬休みは、12月26日（金）から1月7日（水）までの13日間です。年末には一年を振り返り、新年には目標を立てるなど、お子さんの自律的な成長を促す良い機会となります。御家庭で温かい声掛けをお願いいたします。

長い休みは、SNSやオンラインゲームをきっかけとしたトラブルが起こりやすい時期です。利用時間やルールについて、家庭での確認をお願いします。

また、3学期に向けて「お金」に関するトラブルも増える傾向があります。お子さんが買ったものや、家庭で購入したものを大人が把握し、適切に見守っていただければ幸いです。

昭島市立学校保護者アンケート回答のお願い

先月、4～6学年児童の保護者の方にお願いした「昭島市立学校保護者アンケート」ですが、まだ回答されていない方は早めに御回答ください。以下のQRコードか、11月18日の連絡メールから回答できます。よろしくお願ひいたします。



冬季休業中の連絡先

冬季休業中の緊急連絡先は、以下のとおりです。



学校閉庁日、年末年始【12月27日（土）～1月5日（月）】

→昭島市役所に連絡（042-544-5111）

冬季休業中【12月26日（金）・1月6日（火）7日（水）】

→学校に連絡（042-541-0067）

昭島市小学校音楽会

11月6日（木）FOSTERホールに市内の6年生が集まり、昭島市小学校音楽会が開催されました。合唱は「U&I」、合奏は「Paradise Has No Border」を披露しました。「No Border」をテーマにした二つの曲を、みんなで心を込めて演奏することができました。また、他校の様々な演奏にも触れ、良い刺激を受けるとともに、音楽の良さを改めて実感する機会となりました。

音楽会を通して、みんなで音を重ねる楽しさや、表現することの喜びを学びました。



蔵書点検について

12月8日（月）～12月12日（金）に蔵書点検を行います。蔵書点検は、学校図書館の本がそろっているかを確かめ、全校児童が本を借りられる環境を整えるために年に一回行っています。

蔵書点検の期間に全ての玉川小図書館の本を返却するよう指導していきますが、ご家庭でもお声かけいただけますと助かります。



学習発表会報告

11月21日・22日の二日間で、学習発表会を行いました。「生活科」、「総合的な学習の時間」、「音楽科」を中心に、日頃の学習成果を舞台発表型で表現しました。

子供たちは、調べて分かったことや気が付いたことを自分の言葉で表現しようと準備してきました。思いが伝わる発表にするために、グループで相談してポーズを考えたり、台本を作ったり、スライドを作成したりして、友達と協力して取り組みました。高学年は、会場設営や片付けを担当し、行事を成功させるために尽力してくれました。

保護者の皆様におかれましては、練習期間中子供たちに励ましの声掛けをいただいたり、スムーズな鑑賞にご協力いただいたりして、本当にありがとうございました。



(写真は児童鑑賞日の様子)

3年生 社会科見学

11月11日（火）の社会科見学で、アキシマエンシス、IHI、紅林梨農園に行きました。それぞれの施設で、説明や展示の内容をしおりにメモしたり、クイズに答えたりしました。自分たちの住む昭島市にある施設や農園の特徴を、これまでの総合的な学習の時間や社会科の学習と照らし合わせながら学ぶことができました。エンシスでは、多摩川の歴史、郷土資料館では昔の道具、IHIではジェットエンジンの実物を見ながらエンジンの仕組みや工夫について学びました。梨農園では、農園の中を見学し、昭島市で作られている果物や農家の仕事について学びました。学んだことは、学習発表会の準備に役立てたり、新聞に表したりしてまとめました。



4年生 社会科見学

立川防災館と羽村のまいまいず井戸、取水堰、玉川兄弟の像を見学しました。立川防災館では、消火器の使い方、AED を用いた心肺蘇生法、映像による災害の対策方法について学びました。実際に消火器や AED を使ってみることで、緊急事態が起こった際にどう行動したらよいかを考えることができました。

羽村の見学では、実物を見てることで、教科書だけでは分からぬことも学ぶことができました。特に取水堰では、多摩川の水がどのように取り込まれているのかがとても分かりやすかったです。

